

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL VIERNES 24. DE JUNIO DE 1808.

San Juan Bautista. = 40. horas en las Monjas del Olivár.

POLÍTICA.

¡Que cúmulo de circunstancias tan lisongeras á los designios de Bonaparte! precedido de la fama de sus brillantes victorias, de la opinion, popularidad y entusiasmo de los Franceses, dueño absoluto del corazon de los soldados, llega á Paris é invoca el orden y la salvacion de la Patria amenazada. Nombrado desde luego Generalísimo y primer Consul, se presenta con serenidad imperturbable en el consejo de los Quinientos, pone fin á sus sesiones entre el estrépito de las caxas y bayonetas, y empieza y concluye en un solo dia una revolucion fruto de su audacia y de la desesperacion de los Republicanos mas bien que de su fortuna.

Este asalto escandaloso de una libertad consagrada con tantos millones de victimas, dexaba ya de serlo para un Pueblo que fatigado de su cruel soberanía queria trasladarla á toda costa en manos de un hombre capaz de reunir el poder, y fixar de una vez los procelosos destinos de la Francia. Asi los votos fueron unánimes por el nuevo gobierno, y Bonaparte tan habil en las armas como en las maniobras de la astucia supo usar de ellas oportunamente para ganarlos mas y mas...

Conoció que la voz de la Religion sonaría dulcemente en el corazon de un Reyno, que aunque sumergido en

las

las tinieblas del Atheismo suspiraba por sus templos, su culto y sus Ministros; adopta pues el vil lenguaje de la simulacion, y rinde el mismo obsequio al catholicismo de los Franceses que habia tributado al Alcorán de Mahóma en las Pyramides de Egypto. Descubre un iris de paz y de concordia sobre el horizonte de los odios, recláma el orden en medio del desconcierto horrible de las facciones y bandos, erige un lugar eminente á la virtud, proscrive el crimen, establece la authoridad de las leyes, y hace, en una palabra, quanto pudo hacer el hypócrita mas consumado para captarse la benevolencia y gratitud de unos Púeblos desgraciados.

La Francia creyó momentaneamente haberse acabado ya el tiempo de llorar: miraba en Bonaparte un libertador venido del cielo para enjugár las lagrimas de la humanidad afligida y preservar las reliquias de su generacion de ser lanzadas por los Caligulas, Syl-las, y Aristiones en el lago espantoso de la muerte. La Iglesia concibió las mas dulces esperanzas de ver en breve calmada la horrible tormenta que la combatia, y hasta la misma Europa deponiendo los rencores, y olvidando pasados agravios se lisongeaba de la proxima reconciliacion con un gobierno que iba adquiriendo una forma estable y regular. *Se continuará*

Exclamacion que hizo en brazos del Cardenal Rinucini, N. SS. Padre Pio VII. al tiempo de darle la fúnebre embaxada de haverse visto violentado el Sr. D. Fernando VII. para la abdicacion de la Corona de las Españas, cuya noticia recibió á los 12. de Mayo de 1808, seis dias despues de dicha abdicacion.

Déxame, ó mi amado Hermano en Christo, Cardenal, déxame que con estas mis cadúcas lágrimas riege el suelo de esta Patria, seno antes de las delicias de Dios y de su Iglesia, y ahora de algun tiempo á esta parte infeliz y desgraciada por los falsos seductores de todo el Orbe. Déxame llorar, y tus amados brazos sean el báculo en que se pueda sostener este anciano y moribundo cuerpo, cuya alma solo

espera verse en la presencia de aquel irritado y justiciero Dios, de aquel Dios infinitamente ofendido. No me acrecientes con las tuyas el acervo dolor de ver en el suceso de nuestro muy amado en Christo, hijo Fernando, muy semejante y casi á punto de verse la España, como se vió en tiempo de nuestro antecesor en el año de 1798, este suelo y Santuario desolado, robados y ultrajados por unas Legiones de inhumanos, por unas Tribus de engañadores; pero ánimo Españoles, que Dios bolverá por nuestra causa. Dios justo, *+ pues* y quán incomprehensibles son tus juicios! que desde que abracé el timon de la Nave de tu dictada verdadera Religion, solo mis esfuerzos se han dirigido á la gloria de su mayor aumento: pero veo que mis trabajos no te han sido agradables. Permites que se postre tu Pastor y rebaño al poder belicoso de una nacion destructora, de una turba errante é idolatra. Pues lo permites, tus divinos juicios son altos é incomprehensibles! El corazon, ó mi Dios, se me arranca del pecho al verte irritado, y mi lengua no puede presentarte los sentimientos de esta pobre y afligida alma, consterada con tanto descalabro. ¡O mi Dios! Perdona una y mil veces, perdona á aquel Reyno escogido con el timbre de Católico y da tus divinos auxilios para poder permanecer sobre el rebaño que me encargastes, dictando y sosteniendo tu santa Ley, en medio de los falsos Filósofos que intentan destruir monumentos incontrastables de tu Iglesia; y si el derramamiento de la última gota de mi sangre no es suficiente á aplacar tu ira, ¿qué haré, mi Dios? Dios mio, ¿qué haré por ti?

☞ Al llegar aquí, alcanzó á su Santidad una opresion de corazon, que le duró mas de media hora, pensando sus Familiares que habia entregado su espiritu al Criador; pero con los auxilios del Médico de Cámara Santili pudo volver en sí, aunque con mucha debilidad de sus sentidos, y llorando fué preciso meterle en cama, donde aun permanece, y encargá que todos lloren, y hagan penitencia para desagraviar al Dios de los Exércitos. = Roma 22. de Mayo de 1808.

El Señor Secretario de la Junta Suprema de Gobierno de este Reyno ha pasado á Don Josef Maria Serrá, primer Soldado de Cazadores Voluntarios de Palma el oficio que á continuacion se inserta. = Esta Suprema Junta de Gobierno ha leído con el mayor gusto el ofrecimiento de Vm. y compañeros en que se ofrecen á servir voluntariamente vestidos, armados, y sin sueldo baxo las ordenes del Capitan de Infantería agregado á este Regimiento Provincial de Milicias D. Josef Troncoso, á quien desde luego aprueba para este mando; y agradeciendo tan noble y generosa propuesta, me encarga dé á Vm. y Compañeros en su nombre las mas expresivas gracias, y que la Junta Militar arregle este desinteresado Cuerpo, el que no duda la Junta sirva de modelo, y estímulo de patriotismo y valor.

NOTICIAS PARTICULARES.

Ayer llegaron á este Puerto los Barcos siguientes: el Xaveque Ivizenco la Virgen del Carmen, su Patron Pedro Tur, con 5. Marineros y 5. Pasajeros.

El Xabeque de idem Santa Rita, su Patron Bartholomé Torres con 6. Marineros y 1. Pasajero, procedentes ambos de Almasaron, de donde salieron el 21. del pasado con cargo de Esparto. Fondearon en Ibiza de donde salieron antes de ayer.

El Laúd Bou Santo Christo del Grau, su Patron Francisco Catalan Valenciano, con 9. Marineros, procedente de Valencia de donde salió el 21. del corriente, con cargo de víveres para Mahon y la Esquadra.

El Xabeque Ivizenco la Virgen del Carmen, su Patron Matheo Orbay, con 6. Marineros, 15. Pasajeros, procedente de Ibiza de donde salió antes de ayer, con cargo de sal.

Se confirman por tercera vez las buenas noticias de Madrid relativas á la derrota del ejército de Murat. Se habla de la muerte de Josef Bonaparte suponiendo unos que ha sido de muerte natural, otros violenta.